
町立幼稚園視察の実施結果について 

 

１．視察日時 

 

 令和５年７月１４日（金） 8：45～12：00 

視察先 訪問時間 

三神幼稚園 9：00 - 9：30 

中畑幼稚園 9：45 - 10：15 

矢吹幼稚園 10：30 - 11：00 

中央幼稚園 11：15 - 11：45 

 

２．出席委員数 

 

 ９名（各幼稚園長、各小学校長を除き６名が欠席） 

 

３．複数寄せられた感想・意見 

 

①三神幼稚園 

 ・園児の人数が少なく、先生の目が良く届いている。 

 ・小学校と隣接している環境は良い。 

（異なる年齢層の交流・プールの共同利用などができる） 

 ・施設の老朽化が感じられる。 

 

②中畑幼稚園 

 ・園児の人数が少なく、先生の目が良く届いている。 

 ・図書コーナー（本）の整備が良い。 

 ・施設の老朽化が感じられる。 

 ・施設の中が少し暗く感じる。 

 

③矢吹幼稚園 

 ・小学校との連携に力を入れ取り組んでいる。 

 ・保護者の活動が保育の豊かさを支えている。 

 ・園庭が運動スペース、遊具スペースと別れているのが良い。 

 ・施設の老朽化が感じられる。 

 

④中央幼稚園 

 ・各クラスある程度の人数がいるので、活気がある。 

 ・施設の採光が良い（明るい）。 

 ・屋根の老朽化が目立ち、修繕が必要だと感じる。 

資料２ 
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矢吹町学校規模適正化検討委員会による町立幼稚園視察の感想 

①三神幼稚園 

【教育の様子について（ソフト面）】 

 

・幼児の人数が少ないため、先生方の目が行き届いている。（現在の規模だと

指導しやすいか） ALT の先生が子どもたちに人気がある。（会長） 

 

・小学校が隣接していて、小学校との交流があり良いと思う。園としての 

一体感が感じられる。（委員） 

 

・幼稚園、小学校等の設備が近いのが良い。園の規模がちょうど良い。 

活気にあふれている。（委員） 

 

・小学校と隣接しているため交流がしやすい。園児数も 10 数人で 

保育しやすいのかなと感じた。（委員） 

 

・少ない人数のため、目が届く。（委員） 

 

・子供達のあいさつがとても明るく元気。子供達がのびのびとても良い。 

近所の方からじゃがいも堀りをさせていただいたり、地域とのつながりが 

とても良い。ALT の先生ととても楽しく英語の勉強している。（委員） 

 

・園児数と教職職員のバランスがとても良い。（委員） 

 

・小学校が近く園庭のバランスとプールも近くて環境は最高です。（委員） 

 

・子どもの視点に立って環境が整えられている。人的な配置が十分なされて 

いる。（副会長） 

 

 

― 2―



矢吹町学校規模適正化検討委員会による町立幼稚園視察の感想 

①三神幼稚園 

【幼稚園施設について（ハード面）】 

 

・小学校と隣接しているためプールの共同利用ができる。芝生が良い。 

どの教室からも園庭にアクセスしやすい。外からしか各教室がつながって 

いないので、悪天候のときなどは不便。園舎が全体的に老朽化している。 

トイレが各教室にあるといろいろ対応しやすいが、臭いが気になる。 

（会長） 

 

・Ｌ型園舎の形状は先生たちが見守りしやすいように感じた。（委員） 

 

・保育室から園庭が見渡せるのはとても良い環境だと思います。建物は 

思ったより老朽化は感じなかった。（委員） 

 

・建物の経過年数を感じる。園庭含め良い管理がされている。（委員） 

 

・天井が少し高い。とても開かれた環境。清潔感もとても良い。基礎に 

ひびわれ、震災の影響か？防犯カメラ２台、さすまたなど職員室にある。 

各部屋エアコン完備。設備は充分整っている。多少防犯面で不安を感じる。 

車での進入不可。（委員） 

 

・園舎内外のメンテナンスが良くされており。とてもきれいです。（委員） 

 

・老朽化が感じられる。（委員） 

 

・園庭がすばらしい。起伏もほしい。小学校との隣接はメリットが大きい。 

テラスの奥行きがあり、園庭と保育室の一体感もあってとても開放的。 

各保育室にトイレ、シャワーがあるのはとてもいい。ロッカーの形が 

すばらしい（下部が解放、そうじが樂、いいアイデア。）（副会長） 
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矢吹町学校規模適正化検討委員会による町立幼稚園視察の感想 

②中畑幼稚園 

【教育の様子について（ソフト面）】 

 

・目が行き届いている。副園長が男性であることもよい。先生方は一人ひとり 

に丁寧な声がけをしている。少人数がゆえにまとまっている感じがある。 

（会長） 

 

・園児達が協力し合いながら大そうじが行われていたが、児童数が少なく 

なれば出来なくなる行事が出てくるのか？（委員） 

 

・本が多く教育に良い。活気にあふれている。（委員） 

 

・園児数が少なく、保育の目も届きやすいと感じた。（委員） 

 

・図書コーナー、廊下に図書が整備されていていつでも本を読める。 

（委員） 

 

・元気で良い。男性の先生もいる。花がとても多い。子供達の自由奔放さに 

先生の目が足りない。（委員） 

 

・園児にぞうきんがけをさせているのがすばらしい。（委員） 

 

・子どもたちが伸び伸びと過ごしていた。（委員） 

 

・地域とのつながりは豊かで、地域の人材を生かしている。特別な支援が 

必要な園児に必要な人員が配置され、行き届いている。（副会長） 
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矢吹町学校規模適正化検討委員会による町立幼稚園視察の感想 

②中畑幼稚園 

【幼稚園施設について（ハード面）】 

 

・図書コーナーが整備されている。床はキレイだが、園舎が全体的に 

老朽化している。ちょっと暗い感じ。（会長） 

 

・トイレが１か所のため、多少不便に感じる。プールが近くて良い。 

職員室がせまい感じがする。（委員） 

 

・全体的に照明の明るさが足りないと感じた。木のぬくもりがあって良く 

感じた。全体的に建物は大きく感じ。すごしやすいと感じる。建物の 

老朽化は感じる。（委員） 

 

・年月を感じる。少々暗く感じる。園庭を含めて整理されている。 

（委員） 

 

・天井が高い。手狭な印象。360°どこからでも進入可（車での進入も出来る。） 

清潔。消火器が目立つ所にある。廊下に絵本が飾ってあるところが良い。 

建物の痛みは少し激しい。防犯カメラ 3台。さすまたなどの防御用具が 

ない。（委員） 

 

・園庭が広くとても良いです。（委員） 

 

・老朽化が感じられる。作りは大きくて良い。広い廊下、テラス、園庭の 

バランスは良い。（委員） 

 

・空き保育室を預かり保育スペースに活用されている。高いところの窓で 

明るさが保たれている。各保育室にピアノあり。（副会長） 
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矢吹町学校規模適正化検討委員会による町立幼稚園視察の感想 

③矢吹幼稚園 

【教育の様子について（ソフト面）】 

 

・幼小連携に力を入れている。異学年交流を取り入れることによって 

幼児数の少なさをカバーしているため、活気のある活動ができているが、 

今後は大丈夫だろうか？（会長） 

 

・小学校進学へ対する取組が良い。小学校のトイレを使用する。小学校の 

図書館の構成を絵本コーナーに用いる。（委員） 

 

・プレイホールが広く活気にあふれている。（委員） 

 

・小学校入学を見据えて小学校との連携をしていると伺って、良い取り組み 

だと感じた。（委員） 

 

・小学校との連携、保護者の取り組んでいる活動が良い。（委員） 

 

・小学校との連携が強い。手作りの遊具。子ども達含め防犯訓練をしている。 

プールは先生 2 人で見ている。（委員） 

 

・園児の人数が少ないので職員が対応しやすいと思います。（委員） 

 

・特性、個性の多様な園児一人ひとりに寄り添う思いを大切にしている。 

豊かな人的配置。小学校との連携が充実しており、保護者の評価がそれを 

表している。学習のつながりも創造的。地域の人材の活用も進んでいる。 

父親の会の活動が保育の豊かさを支えている。（副会長） 
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矢吹町学校規模適正化検討委員会による町立幼稚園視察の感想 

③矢吹幼稚園 

【幼稚園施設について（ハード面）】 

・老朽化についてはまだ大丈夫そう。少し古いがプールの設備は良い。 

本は少し古いが絵本コーナーがよい（会長） 

 

・トイレが廊下をテラス両側から利用でき、使いやすそうだった。（委員） 

 

・トイレの入り口が 2 か所で良かった。園庭がグラウンドと分別されていて 

良い。（委員） 

 

・園庭は長く奥行き感があり、運動スペース、遊具スペースと分かれている 

のは良いと思います。（委員） 

 

・建物年数の経過を感じる。（委員） 

 

・細長い敷地のため校庭の端まで遠い。清潔。防犯カメラ 3台。さすまたなど 

職員室にある。窓やロッカーが低く子ども達が外を確認しやすい。天井良い。 

トイレ 2 か所。裏手に侵入しやすい。校庭に死角あり。車での進入可能。 

建物の痛みが少ない。芝生がない。（委員） 

 

・園舎が古くもう少しメンテナンスが必要と思われます。（委員） 

 

・空き保育室を預かり保育室に利用している。ホールの天井が高く開放的。 

サーキュレーターとエアコンで空調を整えている。広さもちょうど良い。 

（副会長） 
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矢吹町学校規模適正化検討委員会による町立幼稚園視察の感想 

④中央幼稚園 

【教育の様子について（ソフト面）】 

 

・幼小連携に力を入れている。各クラスある程度の人数がいるので活気が 

ある。（20 人くらいの規模を先生 2人で見るのがちょうどいいか） 

（会長） 

 

・園児数が多いので 2 クラス合同で活動できるなど、様々な活動ができる。 

年少 23 名に対し、保育士 2 名は少ないのではと感じた。（委員） 

 

・園児が多く活気にあふれている。（委員） 

 

・10 数人程度のクラスがいいのかなと感じました。（委員） 

 

・20 人いる学級は大変。図書コーナーが良い。保護者の取り組んでいる 

活動が良い。（委員） 

 

・みんな元気。（委員） 

 

・園児の人数に対し職員の数が足りない様に思います。（委員） 

 

・年少 23 名は 2 クラスに分ける方が良い。支援員等のサポートだけでは 

むずかしい。公立らしい保育の姿を感じる。（副会長） 
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矢吹町学校規模適正化検討委員会による町立幼稚園視察の感想 

④中央幼稚園 

【幼稚園施設について（ハード面）】 

 

・施設はやや古いがまだ使えそう（会長） 

 

・土地をうまく利用していて良い。採光の利用が良く全体的に明るい。 

（委員） 

 

・屋根の老朽化が目立つ。建物は採光窓があってとても明るく感じた。 

増築部分は圧迫感を感じた。（委員） 

 

・建物屋根の補修が必要。建物に亀裂あり。（委員） 

 

・車での進入不可。周りが住宅街で死角が多い。屋根の痛みがはげしい。 

雑草少ない。全体的に屋根が低い。（委員） 

 

・屋根の修繕が急務。建物の課題は多い。（副会長） 
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